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第二十七届会议   

理事会届会，第二期会议   

2022 年 7 月 18 日至 29 日，金斯顿   

议程项目 6   

选举法律和技术委员会成员 
 

  

  2022 年 4 月 6 日俄罗斯常驻国际海底局代表的信 

 俄罗斯联邦谨请秘书处将协调员弗拉季斯拉夫·库尔巴茨基关于制定国际海

底管理局法律和技术委员会选举机制的报告(见附件)列为管理局理事会的文件。 

 不得利用本信将该报告归于俄罗斯代表团，或以其他方式将其与俄罗斯代表

团相联系。 

 

大使 

谢尔盖·彼得罗维奇(签名) 
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  2022 年 4 月 6 日俄罗斯联邦常驻国际海底管理局代表的信的附件 

[原件：俄文] 

 我发言的主题将是非正式工作组的工作成果。如你们所知，我应理事会的要

求，以个人身份担任了协调员，并为解决所遇到的困难作出了很大努力。这些困

难不是突然出现的。国际海底管理局遇到了许多问题，特别是法律和技术委员会

的扩大和成员选举问题，原因是少数国家没有能力遵守自已的协议，将委员会成

员数目限制在 15 个。 

 我的工作总结如下。我起草了四项决定草案。前三项已根据《公约》的规定

和理事会决定的内容进行了讨论。我们在每一个问题上都取得了重大进展，但某

个区域集团有系统地阻止了提议的方案。尽管如此，我在讨论中还是设法确定了

各国对以下概念问题的处理办法： 

• 公平地域分配的作用和实质 

• 特殊利益的性质 

• 公平地域分配与特殊利益的关系 

• 委员会成员适当能力的重要性 

• 有必要根据委员会本身的报告，确保核心专业的代表性 

 我们考虑了按照地域和资格将委员会成员分为两类，为其甄选设立单独分组

的可能性。但是，这一想法没有得到太多支持。 

 对提议的所有方面都表达了不同的立场。还提出了有待列入的具体措辞。每

个新的草案都考虑到了对这些问题的讨论情况。 

 因此，绝大多数与会者对作为“要求”纳入草案的优先标准达成了共识，包

括能力和公平地域分配原则，在这方面，大多数国家坚持(某种形式的)量化指标，

但也有一些“特殊利益”。 

 一些评论意见还提到需要确保不同专业的代表性。由于这一点在理事会的决

定中有所提及，因此也应加以考虑。 

 前两稿的讨论因为疫情期间无法面对面而变得复杂。理事会 2021 年 3 月 31

日 ISBA/26/C/30 号决定也证实了这一点。然而，在非正式视频协商和书面意见交

流之后，各方立场基本趋于一致。 

 2021 年 12 月，工作组举行了长期以来的首次会议。许多代表团以面对面的

形式参加。一些代表团则远程参与。 

 会议期间提出了第三稿，并得到了最广泛和最明确的支持。 

https://undocs.org/ch/ISBA/26/C/30
https://undocs.org/ch/ISBA/26/C/30
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 每位成员都有机会发言。总体而言，各区域集团代表的做法有一些共同点。

因此，五个区域集团中有四个表示愿意就这一稿开展工作，以期在本届会议期间

达成共识。 

 一个集团的代表提出了一个备选稿作为基础。最后，这两稿都得到了审议(协

调员的第三稿和新提备选稿)。对于后者的实质内容，与会者表达了许多不同意见，

与先前的讨论情况一致。 

 工作组会议商定了以下处理办法。作为协调员，我的任务是做最新一轮分析，

并提出各项规则的第四稿供进一步讨论。这一步我已完成。但是，由于时间已经

不多，我建议将获得最多代表团支持的草案作为基础。 

 这一草案规定，委员会商定由 30 名成员组成，名额分配如下：非洲集团七

席；亚太集团七席；拉丁美洲和加勒比集团六席；西欧和其他国家集团六席；东

欧集团四个席位。每个集团将在各自名额内挑选专家，以期平衡委员会工作所需

所有专长的代表性。 

 我还想就未来工作的可能方式发表意见。在关于选举机制的讨论开始时，我曾

建议缩小讨论范围(区域集团一名或多名代表)，以便利谈判进程，但这一想法遭到

秘书处以及所有区域集团的反对。根据我的经验，这一进程必须包容和透明；否则，

就可能会像某个集团多次所做的那样，一种看似协调一致的做法将全面受阻。 

 工作组最近于 2021 年 12 月举行的会议证实，一些国家打算在本届会议上再

次讨论，以便根据理事会的决定达成共识。 

 回顾整个历程，我要特别感谢拉丁美洲和加勒比集团、非洲集团和亚太集团

的建设性工作和寻求妥协的真诚愿望。 

 鉴于某些代表团打算“撤销”我的协调员资格，我谨提醒注意以下情况。 

 我不得不遗憾地指出，我们大家都在这里浪费了时间。与理事会在 2021 年

12 月届会上商定的办法相反，在本届会议的一个半星期里，管理局主席团没有制

定选举法律和技术委员会成员的机制，而是仅仅以协调员是俄罗斯人为由，试图

除掉协调员。 

 我想问一下，是什么阻碍了你们至少在一个对所有人都很重要的实际问题上

同时作出努力？个别国家企图将反俄罗斯观点政治化，并将其带入一个专门的国

际组织，其程度是如此严重，以至于在座的所有代表团几乎花了整整一届会议和

各自的预算。工作组内部取得的进展是进一步讨论的基础。在这方面，我愿意向

今后继续探讨这个问题的人提供所有可用的材料。 

 

弗拉季斯拉夫·库尔巴茨基 

 


